

Dezernat 06 - Kultur und Stadtentwicklung

Stellungnahme der Stadtverwaltung Erfurt zur Drucksache 0936/23

Titel der Drucksache

Antrag der Fraktion DIE LINKE. zur Drucksache 0783/23 - Städtisches Konzept für die Durchführung Weltfriedenstag 2023

Öffentlichkeitsstatus der Stellungnahme

öffentlich

Zutreffendes bitte auswählen und im Feld Stellungnahme darauf Bezug nehmen:

- | | |
|---|-------|
| Ist die rechtliche Zulässigkeit des Antrages gegeben? | Ja. |
| Stehen personelle und sächliche Ressourcen zur Verfügung? | Nein. |
| Liegen die finanziellen Voraussetzungen vor? | Nein. |

Stellungnahme

03 (neu)

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, im Rahmen des Weltfriedentags 2023 einen Friedenspfahl in der Landeshauptstadt Erfurt, an einen zentralen Ort, feierlich aufzustellen. Dazu sind unter anderem auch Gespräche mit der Landtagsverwaltung des Thüringer Landtags zu führen.

In der Landeshauptstadt Erfurt wurde bereits 2020 ein Friedenssymbol an einem sehr zentralen Ort, dem Petersberg, errichtet. Der Paradiesbaum des Künstlers Nihad Dabeet symbolisiert genau die beabsichtigte Botschaft. Seit jeher ist der Olivenbaum ein Symbol für den Wunsch der Menschen nach Frieden.

Nahe des Zooparkeingangs am Roten Berg pflanzten im Sommer 2021 Delegationen aus den Erfurter Partnerstädten Ginkgo-Bäume. Sie stammten aus Samen von Bäumen, die den Einschlag der am 6. August 1945 abgeworfenen Atombombe auf Hiroshima überlebt hatten. Herangezogen vom Team des Gartenamtes sollen sie als „Symbol für die Friedensbotschaft“ wachsen und gedeihen. Zum Tag der Deutschen Einheit 2022 wurden weitere Ginkgos in Erinnerung an die friedliche Revolution im Jahr 1989 und die damit verbundenen Persönlichkeiten Brandt, Genscher, Gorbatschow und Kohl gepflanzt.

Im Zuge der geplanten Errichtung des NSU Denkmals wurde intensiv über geeignete (Grün-) Flächen im Umfeld des Landtages diskutiert. Die Flächenverfügbarkeit ist grundsätzlich sehr begrenzt, die personellen Kapazitäten für Pflege und Unterhaltung ebenso.

04 (neu)

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Mayors for Peace – Flagge anlässlich des Weltfriedentags vor dem Rathaus feierlich zu hissen.

Die Mayors for Peace – Flagge ist im Rathaus vorhanden. Der Termin zum Hissen der Flagge kann vorbereitet werden.

Fazit

Aus Sicht der Verwaltung ist der Antrag abzulehnen. Da empfohlen wird die Ursprungsdrucksache 0783/23 abzulehnen, wird auch der Änderungsantrag in Gänze abgelehnt. Das Hissen der Mayors for Peace – Flagge kann (ohne Beschluss) zugesagt werden.

Änderung des/der Beschlusspunkte aus Sicht der Stadtverwaltung:

Anlagenverzeichnis

gez. Dr. Knoblich
Unterschrift Beigeordneter

05.05.2023
Datum
